

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kepustakaan. Penelitian kepustakaan adalah salah satu jenis penelitian kualitatif yang lokasi dan tempat penelitiannya dilakukan di pustakam dokumen, arsip dan lain sejenisnya.<sup>52</sup> Penggunaan jenis penelitian ini disesuaikan dengan tujuan pokok dari penelitian ini yakni untuk mendeskripsikan dan menilai implementasi dakwah Husein Basyaiban di platform media sosial Tiktok. Para peneliti mengandalkan rekaman video Tiktok untuk temuan mereka. Untuk menarik kesimpulan, menjelaskan fenomena, dan menafsirkan makna dari bukti.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian membuktikan dari mana asal data didapatkan, data dikumpulkan dan dari siapa data diperoleh. Data yang dikumpulkan dan diperoleh dari akun tiktok @basyasman00.

#### **C. Sumber Data**

Penulis mengklasifikasikan sumber ke dalam dua kategori: utama dan sekunder. Data primer dikumpulkan dari sumber langsung dan memberikan informasi kepada para ilmuwan secara tepat waktu. Data primer penelitian ini diperoleh dari konten video Tiktok milik Husain Basyaiban yang berfokus pada

---

<sup>52</sup>J. Lexy Moelong, *Metode Penelitian Kualitatif, edisi revisi*, (Bandung : PT. Remaja Rosdakarya, 2013). hal. 6

delapan video dari *playlist* Kultum Super *Release* dan dua video yang diunggah pada bulan Februari. dan Maret 2022. Berbeda dengan data primer, data sekunder tidak memberikan informasi langsung kepada peneliti, misalnya melalui dokumen<sup>53</sup>, data sekunder dalam penelitian ini adalah jurnal, skripsi, internet, youtube dan dokumen-dokumen lainnya atau data pelengkap yang berkaitan dengan pesan dakwah.

#### **D. Teknik Pengolahan Data**

##### 1. Observasi

Observasi merupakan suatu metode yang digunakan untuk mengumpulkan data yang sistematis terhadap objek penelitian. Observasi juga dikatakan sebagai proses yang kompleks serta tersusun dimana dalam menggunakan teknik ini memerlukan pengamatan dan ingatan dari peneliti itu sendiri. Observasi yang digunakan ialah observasi nonpartisipatif dimana peneliti hanya mengamati kegiatan dan tidak ikut serta dalam kegiatan tersebut.

##### 2. Dokumentasi

Dokumentasi bisa disebut sebagai cara untuk mengumpulkan data dengan cara mencatat data-data yang sudah tersedia. Dapat juga disimpulkan bahwa pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi merupakan pengambilan data dari keseluruhan data yang

---

<sup>53</sup>Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 197.

didapat dari sekumpulan dokumen.<sup>54</sup>

### **E. Analisis Data**

Analisis yang digunakan yaitu metode analisis isi (*Content Analysis*) dimana penelitiannya dilakukan secara sistematis terhadap dokumen dan catatan sebagai sumber datanya<sup>55</sup>. Analisis ini ditujukan untuk mencari tahu makna dari beberapa konten video pada akun TikTok @Basyasman00 untuk selanjutnya diklasifikasikan sesuai dengan bidang-bidang dalam pesan dakwah. Terdapat prosedur yang nantinya digunakan oleh peneliti seperti yang dijelaskan dibawah.

1. *Data reduction* merupakan fokus dari reduksi data atau pemilihan data, mulai dari proses pengabstrakkan transformasi data besar darii catatan tertulis di lapangan.
2. *Data display* disebut juga sebagai penyajian data yaitu menunjukkan data yang sudah direduksi. Penyampaiannya bisa digambarkan atau ditulis menggunakan format diagram, ringkasan dan sejenisnya. Namun format yang paling sering ditampilkan yaitu dalam bentuk teks naratif.
3. *Verification* merupakan penyimpulan dan uji ringkasan data.<sup>56</sup>

---

<sup>54</sup> Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 198

<sup>55</sup> Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 198

<sup>56</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Bandung: Alfabeta, 2014). hal. 480.

## F. Pengecekan Keabsahan Temuan

Selanjutnya dilakukan pemeriksaan terhadap data yang nantinya diteliti dengan menggunakan bermacam-macam teknik. Hardani, dkk membagi menjadi tiga kriteria pemeriksaan data yaitu sebagai berikut.

### 1. *Credibility*

Teknik ini bertujuan untuk memastikan nilai kebenaran dari data dan informasi yang sudah terkumpul dimana hasil dari penelitian itu dapat dipercaya oleh orang lain.

### 2. *Transferability*

Teknik ini berfungsi untuk mengaplikasikan penelitian-penelitian yang dilakukan pada konteks tertentu dengan konteks yang lain, serta memiliki tujuan untuk mempermudah pembaca agar bisa memahami temuan yang diperoleh oleh peneliti.

### 3. *Dependability*

Teknik ini memiliki fungsi untuk menilai apakah proses dari suatu penelitian bermutu atau tidak dengan cara mencermati konsep penelitian, data yang terkumpul serta interpretasi dari data yang sudah terkumpul dalam suatu laporan penelitian.<sup>57</sup>

---

<sup>57</sup>Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 201.